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令和元年美濃加茂市教育委員会 ５月定例会 会議録 

 

１ 開会日時及び場所 

  令和元年５月２２日（水）午前９時００分から午前１０時２０分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 高野 光泰 

   委 員 渡邉 博栄 

   委 員 手嶋 秀人 

（事務局） 

  事務局長 長谷川 壮重 

  学校教育課長 堀部 昇 

  教育センター次長 山内 章 

  教育総務課課長補佐 井藤 恵美 

   

 

 

３ 開会 午前９時００分 

 

４ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 

 （２）会議録署名委員の指名 

 

 （３）議題 

議第１号 平成３１年度美濃加茂市一般会計補正予算（第２号）(案)に関する教育委

員会の意見について 

議第２号 美濃加茂市学校教育振興事業補助金等交付要綱（訓令）を廃止する訓令の制

定について 

議第３号 美濃加茂市学校教育振興事業補助金等交付要綱の制定について 

   

（４）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等 

② 教育センター事業報告 

 

 （５）その他 
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会 議 録 

 

（１）教育長あいさつ  
日比野教育長 ・大変な雨が降り心配したが、被害等はなく安心した。 

・１０日間の連休があったが、大きな事件・事故はなかった。 

・ダボ市派遣の選考会があり、中学生８名、高校生２名の派遣が決定

した。 

・ダボ市からも、交換留学生１０名が美濃加茂市に派遣される。 

・山之上小学校と交流のある高校生も同時期に来市される。 

  

 

（２）会議録署名委員の指名 

 

日比野教育長  次に、会議録署名委員の指名をお願いします。 

  今回の会議録署名委員は、矢島委員にお願いします。 

 

矢島委員  はい。お願いします。 

  

 

（３）議題 

議第１号 平成３１年度美濃加茂市一般会計補正予算（第２号）(案)に関する教育委員会の

意見について  

日比野教育長 それでは、議題に入ります。 

議第１号、平成３１年度美濃加茂市一般会計補正予算（第２号）(案)

に関する教育委員会の意見について、事務局から説明をお願いします。 

  

長谷川事務局長 ※平成３１年度美濃加茂市一般会計補正予算について資料に基づき説

明 

・西中学校の既設駐輪場の一部に違反建築物があるため、それらを適法

となるよう改修する工事費用を増額補正 

・中学校管理費（中学校施設営繕工事） １０，９０５千円 

  

日比野教育長 委員の皆さんから質問がありましたら、お願いします。 

  

手嶋委員 屋根の撤去５か所にこれほど多くの費用がかかるとは思えないが、新

設とはどういうことでしょうか。 

  

長谷川事務局長 屋根を撤去し、新たに設置します。 
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手嶋委員 肌感覚として、屋根を撤去し、基礎工事を行うのに１，１００万円は

高く感じます。この半額の費用でも可能ではないでしょうか。 

  

長谷川事務局長 公共施設工事の単価を積み上げて算出しておりますが、今回、工法を

検討し、費用を抑えるようにしました。実際には入札をしますので費用

が下がる可能性もあります。 

  

日比野教育長 

 

 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

日比野教育長 

 

市民感覚では高く感じますが、公共施設として完璧な設計を行うと費

用が高くなる場合があります。一般財源とありますが国の補助はありま

せんか。 

 

国からの補助金につきましては事前の申請が必要となります。今回は

当初からの計画に沿うものではなく、例外的な対応となりましたので補

助の対象にはなりません。 

 

それでは、議第１号につきましては、原案のとおり承認することとし

ます。 

   

議第２号 美濃加茂市学校教育振興事業補助金等交付要綱（訓令）を廃止する訓令の制定に

ついて 

議第３号 美濃加茂市学校教育振興事業補助金等交付要綱の制定について  

日比野教育長 次に、議第２号、美濃加茂市学校教育振興事業補助金等交付要綱（訓

令）を廃止する訓令の制定について、事務局から説明をお願いします。 

  

堀部学校教育課長 議第２号と議第３号が関連しておりますので合わせてご説明いたし

ます。 

※資料に基づき説明 

・現在は訓令であるが、告示とすることが相当と市の方針が改められた

ことによるものであり、現行が不適ということではない。 

・今回、一部改正の必要が生じたため、方針に沿って告示に改めるもの。 

・一部改正は「別表」の最後に「科学のふしぎ解決学習推進事業（科学

のふしぎ解決学習補助金）」の欄を追加するもの。 

 

日比野教育長  質問はよろしいですか。 

それでは議第２号、第３号については、原案のとおり承認することと

します。 
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（４）協議・報告事項 

 

 

①  教育委員会行事予定等 

 

日比野教育長 それでは、教育委員会行事予定をお願いします。 

  

堀部学校教育課長 ※６月、７月の行事予定に関する説明。 

※教育委員学校訪問の日程に関する説明。 

  

日比野教育長 ご都合が悪い場合は遠慮なくおっしゃってください。 

それでは教育センターの事業報告をお願いします。 

  

 

②  教育センター事業報告 

 

山内教育センター次

長 

※教育センターの活動報告 

・１学期の研修講座 

・夏休み！わくわくドキドキサイエンスツアー 

・令和元年度美濃加茂市教育実践論文スケジュール 

・不登校の現状と教育相談、長期欠席児童生徒数 

・あじさい教室での様子 

・いじめ等の問題行動の現状と各種事業 

・あじさい小中学生サミット２０１９  
  

日比野教育長 

 

手嶋委員 

 

 

日比野教育長 

 

手嶋委員 

 

 

日比野教育長 

質問がありましたらお願いします。 

 

資料にある不登校等のデータは市民の皆さんにどのように伝えてい

ますか。 

 

学校のサポートをされている団体の会議では資料を配布しています。 

 

教育委員会としてメディアを通して年に１回、データの変遷を発信す

ることもよいのではないでしょうか。 

 

データの提供元である関係機関とも調整をして検討します。 

不登校の増加については通信機器の普及も一因ではないかと思いま

す。教育センターのあじさい教室では野菜づくり、果物づくりを行って

います。畑や生き物とふれあうことでよい影響が出ることもあります。 

また新規の件数が増えたと報告がありましたが、決して悪いことでは



5 

 

なく、悩んでいる児童・生徒が相談をしやすい体制になっているのでは

ないかと思います。 

 

５月１７日（金）の中日新聞に西中学校の生徒２名の投稿が掲載され

ましたのでご報告いたします。 

（５）その他 

 

日比野教育長 では、その他ですが、何かありましたらお願いします。 

  

長谷川事務局長 前回、手嶋委員からご提案のありました教育委員会の緊急時招集につ

いての進捗状況をご報告いたします。 

他市町村の状況も調査いたしましたが、参考となる事例は公表されて

いませんでした。地方教育行政の組織及び運営に関する法律で教育長に

委任できる事務が定められております。重大な事件、事故等の場合は保

護者説明会の開催や記者発表を行う場合もありますので、全国的な事案

も考慮しつつ方針をお示ししたいと思います。 

 

※次回定例会 

・６月２６日（水）午後３時から 

・市役所分庁舎４階 第１会議室にて 

  

日比野教育長 それでは、本日の教育委員定例会を終了します。お疲れさまでした。

ありがとうございました。 

  

  

 閉会 午前１０時２０分 

 


